



Región es la que tiene la tasa más alta de adultos mayores con trabajo informal

Según la encuesta del INE, la región incrementó en 41% la tasa de personas mayores en esta situación laboral.

Andrea Ramos Leiva
 cronica@estrellaiquique.cl

La región de Tarapacá registró la cifra más alta de todo el país de informalidad en adultos mayores de 60 años, con una tasa de 41,6%. Esto, según el resultado de un análisis del Programa de Conocimiento e Investigación en Personas Mayores (CIPEM), de la Facultad de Gobierno de la Universidad del Desarrollo y Caja Los Héroes, basado en la Encuesta Nacional de Empleo del INE, que detalló que Tarapacá pasó de 8.061 personas en esta situación durante 2023, a 11.413 en 2024.

Mientras que a nivel nacional, los trabajadores informales representaron 45% del total de ocupados pertenecientes a este segmento, que asciende a 1.159.137 personas en todo el país, alcanzando las 521.604 personas entre mayo y julio de 2024. Esta cifra representa un incremento del 10,5% respecto al mismo periodo de 2023, cuando se registraron 472.187 trabajadores infor-

males en esta franja etaria.

Una situación que el director de CIPEM, Mauricio Apablaza, explicó que se puede dar por que algunos rubros no emplean a adultos mayores: "Encontrar empleo después de los 50 años no es fácil, independiente de las características de los individuos. Esto ha incidido en que un grupo importante de las personas mayores ingresa al mercado laboral de manera informal. Este aumento de la informalidad no solo afecta al trabajador, sino a la sociedad en su conjunto".

RAZÓN

Desde el Servicio Nacional del Adulto Mayor, Senama, precisaron que esta situación puede darse por una razón que afecta a todas las personas mayores del país. "Desde nuestras temáticas de injerencia directa, podríamos interpretar que este fenómeno esté vinculado como una manifestación temprana del proceso de envejecimiento acelerado que enfrenta nuestro país. Para ello, desde Sena-



INFORMALIDAD EN ADULTOS MAYORES AUMENTÓ EN DOCE MESES.

11

mil adultos mayores trabajan en la informalidad en la Región de Tarapacá.

ma estamos proponiendo avanzar en la generación de políticas públicas que puedan responder a estos indicadores sociales, ya que al 2050, el 32% de las

los chilenos tendrán más de 60 años", expresó el coordinador regional del Senama, Franco Cassane.

El seremi del Trabajo, Ignacio Prieto, comentó que dentro de este grupo "el INE también considera a las personas ocupadas que ya cumplieron la edad legal de jubilación y por lo tanto no están obligadas a cotizar para su pensión, ellos también son clasificados como informales y si cuentan con protección

previsional y de salud, dada su condición de jubilado o jubilada".

Respecto a la generación de empleos y el poder disminuir los números de trabajadores informales, el seremi precisó que la región de Tarapacá durante el 2023 y lo que va del 2024 ha mostrado una tendencia "récord en generación de empleos".

"Creándose más de 8 mil (empleos). Todas estas cifras representan un de-

safío y nos invitan a seguir trabajando en una de las necesidades de la región que es la informalidad laboral, lo cual hacemos a través de incentivos y facilidades para formalizar empresas, programas de acompañamiento tributario especializado y gratuito para aquellas personas emprendedoras, además de controles y fiscalizaciones a la actividad informal", finalizó la autoridad regional. ☺